

ARZOBISPO
Ricardo Blázquez Pérez

Carta

CUARESMA 2013

Cuaresma 2013

13 de febrero de 2013

A los presbíteros, diáconos, religiosos y religiosas, laicos, hombres y mujeres miembros de comunidades parroquiales, asociaciones, cofradías y movimientos.

Hermanos: Acabamos de celebrar la Natividad del Señor en el Año de la fe, y la Palabra hecha carne nos convoca a renovar nuestra confianza y adhesión al Dios vivo presente entre nosotros.

En la Carta que os escribí el pasado 8-9-2012, os invitaba a pedir a Dios que el Año de la fe sea un tiempo de gracia que reavive nuestra fe, y añadía: «*Debemos hacer un alto en el camino para preguntarnos por la historia de nuestra fe; debemos interpelar con respeto a otros e interpelarnos personalmente sobre el significado de Dios en nuestra vida. La fe necesita ser avivada, despertada, alentada, formada, custodiada, defendida*».

El próximo tiempo de Cuaresma-Pascua, como recoge nuestra Programación Pastoral de este curso, es un momento adecuado para hacer ese alto en el camino que renueve nuestra fe, y una ocasión espléndida para profesar solemnemente el Credo como comunidad cristiana. Por eso es necesario que en este ya inmediato "tiempo fuerte" del año litúrgico programemos catequesis, charlas cuaresmales, jornadas de formación, retiros, cultos de las cofradías... con el objetivo común de ayudar a renovar la fe y profesar el Credo.

Os sugiero algunos materiales para poder llevar a cabo estas iniciativas:

El *Catecismo de la Iglesia Católica* y su *Compendio*. La CEE, a través de la Subcomisión de Catequesis, ha publicado las fichas de trabajo *Para dar razón de nuestra fe*. Las fichas 2 a 14 pueden servirnos para estudiar la Profesión de fe.

Las catequesis de Benedicto XVI sobre el Año de la fe. Las comenzó el miércoles 17-10-2012.

El Credo, símbolo de la fe de los cristianos, con los comentarios que yo mismo realizo a los artículos de la fe desde el comienzo del año pastoral.

También os puede ser útil el material *Redescubriendo la fe* elaborado por los sacerdotes de la Vicaría de Campos de nuestra Diócesis.

Para una reflexión más amplia sobre el Credo, acaba de aparecer, en el *Itinerario de Formación Cristiana para Adultos* de la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar, la parte dedicada a la Profesión de fe y el Credo.

En la Vigilia Pascual renovamos las promesas bautismales, la renuncia al pecado y la profesión de fe. Por eso la Iglesia nos recomienda en Cuaresma disponer el corazón para ese acontecimiento solemne. Una de las formas privilegiadas de esa preparación es la confesión sacramental de los pecados, que es también confesión de fe en el Señor, que perdona realmente nuestros pecados en el sacramento de la Penitencia. Si los sacerdotes hemos de estar siempre dispuestos a ser ministros de la misericordia de Dios, os animo de manera especial a ejercer este ministerio en la Cuaresma del Año de la fe. Nuestra *Programación Pastoral* señala el viernes 22-3-2013 como "Día de la Misericordia". Os pido que ofrezcamos especialmente esa Jornada amplios horarios, previamente anunciados, para acoger a quienes se acerquen a confesar sus pecados y su fe.

La devoción popular, tan ampliamente expresada en este tiempo por nuestro pueblo, como os decía en la *Carta ante el Año de la fe*, «*es un patrimonio de fe y de piedad, de arte y de belleza, que está vivo y nos habla... Contemplar a Jesucristo atado a la columna, coronado de espinas, colgado en la cruz, con el rostro*

iluminado en la oscuridad de la noche; escuchar la música que rasga el silencio y acompaña el avanzar lento y grave de la procesión en medio de una multitud que desde las aceras y las plazas mira y admira sin hablar el sucederse ordenado de los "pasos" y sus cofrades, fácilmente toca y conmueve el corazón para recordarle la fe y despertarlo a la fe. Inmerso en ese acontecimiento religioso y cultural tan denso, el hombre puede escuchar estas preguntas: "¿dónde estás?, ¿qué buscas en la vida?, ¿qué has hecho de tu fe?"».

Las diversas actividades promovidas por las cofradías en estas fechas han de ser una oportunidad estupenda para proponer la purificación y renovación de la fe de los cofrades, y una llamada a la fe de todos aquellos que contemplan la belleza de nuestras expresiones de fe en la calle.

La fe renovada ha de ponernos en marcha como pueblo. Por ello, peregrinación al Cristo de la fe en San Andrés, testimonio de caridad (limosna penitencial, hermanamiento de familias) y anuncio del evangelio en nuestros ambientes más cercanos, son iniciativas que han de acompañar a nuestra profesión de fe.

Gracias de antemano por vuestra participación activa en las actividades sugeridas; oremos unos a otros al Señor, pidámosle insistentemente; "Señor, auméntanos la fe; cumple la promesa que hiciste al beato Bernardo de Hoyos, reina en nuestros corazones".

Que María, Madre y Modelo de todo creyente, interceda por nosotros, y que podamos como ella acoger, con corazón dócil, la Palabra que nos dice: «*Convertíos y creed en el Evangelio*» (Mc 1,15).

Valladolid, 25 de enero de 2013, Fiesta de la Conversión de San Pablo.